



Ski Club GÜNSBERG

Das Wichtigste in Kürze

Die Erste Jurakette um den Balmberg ist für viel Günsberger schon früh ein beliebtes Ausflugsziel im Sommer, aber auch im Winter. Was liegt da näher, als einen Ski-club zu gründen. Dies dachten sich 30 junge Männer schon 1938. Heute zählt der Skiclub 280 Mitglieder und diese tragen den Geist weit über die Gemeindegrenze hinaus.

Der Ski Club Günsberg bezweckt gemäss Statuten die Förderung des Skisports. Besonderen Wert legen wir darauf, den Jungen die Freude am Schneesport weiterzugeben. So nutzen ca. 40 Schulkinder aus Günsberg und der näheren Umgebung un-

ser JO-Angebot, welches von November bis April sehr abwechslungsreich aufgestellt ist. Besonders talentierte und motivierte Kinder werden durch weiteres Training an den Rennsport geführt. Trotz der nicht sehr komfortablen geographischen Lage konnten wir in den letzten Jahrzehnten vereinzelt sehr gute Skirennfahrer oder Skirennfahrerinnen gewinnen.

Neben der Nachwuchsförderung bilden traditionell durchgeführte Anlässe den Schwerpunkt unserer Clubaktivitäten. Dass wir seit Jahren ein abwechslungsreiches Ganzjahresprogramm betreiben, zeigt die Tatsache dass wir neben Skirennen auch mehrere Tour-de-Suisse-Bergzeitfahren auf den Balmberg oder das Solothurner Kantonale Schwingfest organisiert haben. Zur Pflege der generationenübergreifenden Kameradschaft und Gemütlichkeit unter den Clubmitgliedern dient unser Ganzjahresprogramm mit Anlässen wie die Clubmeisterschaft, Skiausflüge, Sommerfest, Velotouren, Herbstwanderung und vieles mehr. Im Zentrum für so einiges steht selbstverständlich unsere Clubhütte auf der Vorröti beim Balmberg.

Gründung

Der Anfang des Schneesports in Günsberg führt schon auf den Anfang des 20. Jahrhunderts zurück. Mit dem schweizweit aufkommenden Ski- und Bergsport konnten sich auch immer mehr Günsberger für



Am Schülerskirennen auf dem Balmberg sind alle Kinder ab Kindergarten herzlich eingeladen.

die Aktivitäten in der weissen Pracht erfreuen.

So wurde am 8. November 1938 der Ski Club Günsberg von 25 Gründungsmitgliedern gegründet. Der erste Präsident war Armin Flück. Er führte den noch jungen Ski Club leidenschaftlich durch die ersten 25 Jahre.

Skihütte als Zentrum des Vereinslebens

Schon ab Beginn unseres Vereinslebens konnten die Mitglieder damals auf dem Niederstierenberg über den Winter eine Hütte für sich nutzen. Nach 10 Jahren wurde der Vertrag überraschend gekündigt. Mit dem Bau der clubeigenen Skihütte 1951 begann ein neues Kapitel im Vereinsleben. Durch grossen Einsatz und viel Fronarbeit wurde aus einer Militärbaracke vom 2. Weltkrieg die erste eigene Skihütte auf der Vorröti. Der ideale Standort ermöglichte eine möglichst lange Wintersaison. Durch den grossen Einsatz williger Clubmitglieder wurde es möglich, im Laufe der Jahrzehnte eine Reihe von Verbesserungen vorzunehmen.

Alpine und nordische Renntätigkeiten

Der Balmberg war schon vor der Gründung des Clubs für alpine und nordische Rennen bekannt. Breits 1924 fand auf dem Balmberg das erste Rennen auf «Fassdauben» statt. Die ehemalige Balmbergabfahrt von der Skihütte bis fast nach Balm war bekannt und gefürchtet. Neben zahlreichen internen Wettkämpfen organisiert der Ski Club fast seit Beginn diverse Meisterschaften des Nordwestschweizerischen Skiverbandes. Für die Jüngsten führt der Ski Club seit 1942 das traditionelle Schülerskirennen durch.

Der Ski Club Günsberg heute

In unserer Region sind wir einer der grössten und aktivsten Skiclubs. Seit den 90 Jahren hat sich das Freizeitverhalten stark verändert. Wir sind überzeugt, dass die Faszination am Schneesport unsere wie auch weitere Generationen weiter packen wird. Dennoch müssen wir die Anforderungen unsere Mitglieder und des Umfeldes im Auge behalten und versuchen unser reichhaltiges Clubprogramm darauf auszurichten.

Zurück zur Nostalgie

Ab 1966 wurde 20 Mal ein Nachtskirennen auf dem Balmberg durchgeführt. Dies war ein SSV Punkterrenne mit einem enorm starken Teilnehmerfeld. Vereinzelt fanden sogar damalige Weltcupfahrer den Weg auf den Balmberg. Mit bis zu 200 Athleten dauerten diese Rennen oftmals bis um Mitternacht. Damit diese Erinnerungen nicht nur in unseren Gedanken so bleiben haben führen wir zu unserem 75. Jubiläum noch einmal ein Nachtskirennen an gleicher Stelle durch. Diesmal ist es jedoch ein Volksskirennen wo Vereine und auch Firmen in der Gruppenwertung um den Tagessieg kämpfen können. Alle Informationen dazu sind auf unserer Website www.skiclub-guensberg.ch ersichtlich.

Eine Gratis-Dienstleistung*
der **Solothurner Woche**
für die Vereine der Region.

Aktive Vereine

stellen sich vor



Die Skihütte auf der Vorröti unser ganzer Stolz.



Wir messen uns mit den Berner Oberländern.



Die Kleinen ganz wie die Grossen.



An Arbeitstagen wird die Skihütte stets gut unterhalten.



Dorffussballturnier im Familiären Rahmen.



Nostalgie! Mit Freude am Skisport.



Sommerfest Skihütte mit Blick aufs Mittelland.



Unser Programm ist reichhaltig durchs ganze Jahr.

Auf einen Blick

Name des Vereins: Ski Club Günsberg
Gründungsjahr: 1938
Erste/r Präsident/in: Armin Flück
Aktuelle/r Präsident/in: Philipp Sterki
Anzahl Mitglieder
– Aktiv: 280
– Sonstige: 40 Jugendliche
Mitgliederbeiträge: Fr. 45.–
Voraussetzung für Mitgliedschaft:
16 Jahre Freude am Schneesport
Clublokal: Skihütte auf Vorröti
Kontaktadresse für Interessierte:
Ski Club Günsberg, Postfach,
4524 Günsberg
p.sterki@gmx.ch

AKTIVE VEREINE stellen sich vor.

In unserer Serie Vereins-Portraits präsentiert die **Solothurner Woche** Vereine, Clubs, Gesellschaften und Vereinigungen, die sich verschiedensten Themen wie Sport, Handwerk, Erziehung, Gesundheit, Wissenschaft, Tieren, Film, Musik und vielem anderen widmen und die ihre interessante Vereinsarbeit einmal der Öffentlichkeit vorstellen möchten.

Eine **Gratis-Dienstleistung*** für alle Vereine der Region.

*Gilt für s/w-Erscheinungen, Farbzuschlag Fr. 250.– + MwSt.

Interessiert?

Dann nehmen Sie mit uns Kontakt auf. Wir schicken Ihnen gerne Unterlagen.

Solothurner Woche, Serie «Vereine»
Hauptgasse 14, 4502 Solothurn
Beratung: Monika Berger
Tel. 032 626 38 45
Fax 032 622 97 44
monika.berger@solothurnerwoche.ch



Die grösste
Wochenzeitung der Region